

# EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de la Sociedad, 40.

PERIODICO PARA TODOS.

Precio: cuatro reales al mes.

## MDMA. LEONIS

Procedentes de París ha recibido su representante en estos últimos Modelos de Sombreros y capotas para señora; además una extensa colección para niñas y niños.

CALLE DE BALBOA, 4.—TELEFONO 147. 12-7

### Salon de Sastreria

DIRIGIDO POR

**RAMON BAÑO É HIJO.**

S. Cristóbal, 6. Frente al Correo,

Desde el día 25 del corriente mes quedará abierto al público este elegante establecimiento, donde encontrará el que guste visitarle todas las novedades del día pudiendo complacer todos los gustos en general.

#### ESPECIALIDAD

en uniformes de altos funcionarios militares y civiles, togas, batas y batines, lienzos y levitones, trajes de criados de sociedades, de caza y campo, prendas eclesiásticas con todas sus reformas: mantelanos, pelerinas, carrick, capas y todo lo concerniente á la seccion de abrigos.

#### PARA SEÑORAS

Prendas especiales garantizadas bajo la dirección del cortador JULIO BANO, el cual es bien conocido en varias capitales por su especialidad en este género. Trajes de amazona, de caza y velocipedista; pantes rectos ó cruzados, capa inglesa, leviton, impermeables, pelerina rusa y capa. Abrigos cortos: smoking, chal, marinera, levita, frac, chalecos de etiqueta y todo cuanto en señoras sea del dominio de la sastrería.

San Cristobal, 6. Frente al Correo.

## LO DEL DIA.

### Felices Pascuas.

A todos los que lean estas líneas les deseamos salud, prosperidades, paz y armonía en sus familias y felices pascuas.—Especialmente á nuestros amigos y suscritores, les enviamos un cariñoso saludo deseándoles alegría en su alma y en sus hogares. Ellos y nosotros vivimos en perpétua comunión de pensamientos y de sentimientos, porque nosotros recojemos las inspiraciones de los que nos leen y nos estiman y procuramos llevarles, con nuestros modestos pero constantes trabajos literarios, consuelos y alientos en las adversidades, distracción y amenidad para los ratos de ocio, y el alta y baja de todo cuanto á la ciudad interesa. Todos y cada uno de los suscritores de este periódico saben que él es suyo, como el periódico sabe que los que lo leen están con él, para cuanto en bien de Murcia se proyecte, para cuanto nuestro amor á esta tierra nos obligue, para cuanto la caridad exija y para cuanto la Virgen de la Fuensanta quiera. Si en la palabra humana cupiese el poder de la divina, pondríamos un *fat* soberano á la felicitación que hoy dirigimos á nuestros lectores, para que al recibirla ellos sintiesen en su corazón el bienestar que les deseamos. ¡Felices, felices pascuas!

### Ayuntamiento.

La sesión de ayer tarde estuvo bas-

tante concurrida de concejales. Presidió el Sr. Alcalde y se adoptaron los siguientes acuerdos:

Quedar enterado de las resoluciones del gobernador declarando exentos del pago de los arbitrios á los dueños de carros destinados á operaciones agrícolas; y que pasen á la comisión de Hacienda para que notifique dichos acuerdos á los que se alzaron contra la imposición del referido arbitrio.

Aprobar varias cuentas.

Autorizar á Gregorio Sanchez Martinez para construir una casa junto á la carretera de Monteagudo y á Florentino Gimenez para cerrar cierto terreno de su propiedad junto á dicha carretera.

Conceder permisos para ejecutar varias obras en esta ciudad.

Desestimar la instancia de D. Antonio Martinez, pidiendo se le adjudique la conservación del camino de Verdolay, por cierta cantidad.

Abonar á los procuradores del azarbe de Hilo-viejo y acequia de Alquilerías la parte que corresponde al municipio, por ciertas obras ejecutadas en dicho cauce.

Que se abonen 162 pesetas de indemnización al propietario de una casa en corte de la calle de la Zanja, por cierto terreno que ha dejado á favor de la vía pública.

Aprobar el presupuesto de 782 pesetas para la construcción de una alcantarilla de desagüe en la calle de Vinader.

Leídos el proyecto de agrupación de secciones á los diez distritos del término para las elecciones municipales, presentado por la comisión de Hacienda, y el voto particular del Sr. Moreno, proponiendo como medio más equitativo, que esta agrupación se haga por sorteo; se suscitó una larga discusión, que se decidió por mayoría de votos en contra del Sr. Moreno.

Después, al discutirse el informe, el Sr. Soriano, presentó otra distribución de secciones, que originó otro largo debate.

El Sr. Moreno fundaba su proposición, en que las secciones así escogidas para cada distrito, podían dar lugar á la sospecha de que se hubiera hecho con fines políticos, ó sea agrupando las en que tal ó cual candidato cuenta con mayores fuerzas.

El Sr. Soriano opinaba que el medio más sencillo es el de formar los colegios con los partidos y parroquias más próximos y en esta forma presentó la distribución referida.

Por mayoría de votos fué aprobada.

## DIABLURAS.

(CUENTO).

I.

El diablo es una buena persona. Yo al menos lo tengo por tal y mil hechos pudiera citar en apoyo de este aserto. Sobre todo es alegre y dicharachero como él solo y por hacerle una jugarreta ó mala partida al primero que se le pone por delante es capaz de arrancarse uno por uno todos los pelos de su barba de chivo. Por eso de aquel que se pinta solo para muñir burlas ó fiestecitas, decimos todos que es el diablo ó que tiene los demonios en el cuerpo.

Quien tuvo y retuvo guardó para la vejez, y como él ha sido Luzbel, luz hermosa que alumbraba el trono del Señor, conserva allá en el fondo de su ser algo de la beatífica alegría de los bienaventurados. Alegría que al traducirse en hechos, como tiene que revestir la forma de su mezquina naturaleza actual, dá por resultado ese sin fin de bien preparados camelos de que nos habian constantemente los cuentos populares.

\*\*\*

Una noche, acababan de dar las nueve en los relojes del infierno; su majestad diabólica se aburría soberanamente y medio tumbado en su trono que no era de lamas ni mucho menos, sino de terciopelo rojo y con muelles (como los del Congreso) mataba el tiempo rascándose la frente. Pues aunque cuando el diablo no tiene que hacer con el rabo mata moscas, ni aun este recurso le quedaba; como que era invierno y no las había.

Era invierno y Noche buena. Hacía tanto frio que al oscurecer habia subido una comisión de condenados á pedirle á su rey que en consideración á la solemnidad del día aumentase el fuego de las calderas, pues el termómetro habia descendido en las cámaras infernales á 200 grados sobre cero y si seguía así se iban á helar todos sin remedio.

La comisión salió *satisfechísima* del amable recibimiento que le hizo S. M. (según dijeron al día siguiente los periódicos locales) y el diablo, después de dar las órdenes oportunas para que se cumpliera lo que los peticionarios demandaban, se sentó en su trono, en el que le hemos encontrado abismado en su aburrimiento, mientras los relojes de sus dominios daban las nueve.

La última campanada del reloj más atrasado, que en el infierno tambien andan los relojes como los del rey Carlos V, le sacó de su ensimismamiento. Desperezóse lentamente abriendo su palmo de boca, se puso en pie de un salto y diciendo: ¡eal vamos á ver si desecho esta murria, se tomó tomó la puerta y volando volando...

II

Llegó á una ciudad en la que

echó pié á tierra y por la que comenzó á pasearse como un pacífico ciudadano que ha cumplido sus deberes del día.

Observó el diablo que toda la gente andaba de prisa y se dijo: esto es que aquel que sale lo hace por pura necesidad, á hacer una compra de última hora ó á convidar á un amigo, y está deseando volver á su casa para reunirse otra vez con su familia. ¡La familia, cuyo tibio calor buscan por instinto en esta noche, hasta los más egoistas! Como se vé, el diablo no discurría del todo mal, y pensando pensando en estas cosas y en otras por el estilo, vino á dar frente á un escaparate convertido en *Nacimiento*.

Vió al Niño-Dios, de blancas y rosadas carnes, acostado sobre un hacecillo de dorada paja; vió á la Virgen y á San José, uno á cada lado de la resplandeciente cunita, admirando embebecidos al Rey de los reyes; vió á la puerta de la choza á los magos descabalgando de sus dromedarios, y un poco más lejos á los pastores, en perfecto semicírculo, como las comparsas de teatro, escuchaban al ángel que les contaba la *buenana nueva*... y ante un espectáculo tan sencillamente poético sintió su corazón empedernido por el mal, algo así como un reblandecimiento de ternura... Después se sonrió malignamente al observar el tradicional ventero que con el gorro colorado de ordenanza y candil en mano se asomaba por una ventana del meson. Pero volvió á sentir el mismo enternecimiento y la misma bonachonería en lo más íntimo de su ser al fijarse en un rincón del *Nacimiento* en el que estaba representada la *huida á Egipto*.

—*Qui consurgens accepit puerum, et matrem ejus noctem, et recessit Aegyptum*, murmuró entre dientes, y añadió casi sin transición: ¡Pero cuidado que me voy haciendo viejo...! ¡Parece que fué ayer cuando pasó todo esto en el mundo! Y acariciándose la puntiaguda barba, prosiguió su paseo.

III

Las calles se habian quedado casi desiertas, y para distraerse se puso á observar, al través de las paredes, lo que pasaba dentro de las casas. En todas vió el mismo espectáculo. Mucho fuego, igual en la lujosa chimenea que en el modesto brasero; mucha alegría, lo mismo en la casa del rico propietario que en la del pobre trabajador; mucho ruido de zambombas y panderas tocadas ante el *Belen* por la incansable gente menuda y mucho correr de mano en mano el zaque de lo añejo.

¡Cómo se divierten! pensó con un dejillo de amargura cuando sus ojos se fijaron en una mancha oscura que se destacaba del brillante cuadro. Era un cuarto grande destartado, súcio. Con las paredes cubiertas de es-

tanterías, abrumadas con el peso de enormes volúmenes y llenos también de libros las sillas y el mismo suelo. En el centro del cuarto había una mesa y escribiendo afanosamente en ella, á la rogiza luz de una lámpara, un hombre como de cincuenta años, seco, apergaminado y con unos ojos hundidos y que brillaban como los de un loco.

¡Qué hará esemajadero!—dijo Luzbel—y dando un brinco, atravesó sin esfuerzo alguno la pared y se metió en la habitación del sábio. Se notaba en ella cierto olorillo picante á papel corroido por la humedad, y á no ser por el estruendo que en la casa inmediata, pared por medio, armaban celebrando la Noche-buena, se hubiera oído el rumor que producía la carcoma en su labor constante de comerse los libros hoja por hoja.

El viejo escribía, mejor dicho, recalcaba de letra menudísima una cuartilla y sobre la mesa tenía un montón de las mismas cuartillas llenas de iguales renglones apretados.

El diablo se asomó por encima del hombro del otro y leyó: «la absurda creencia en el demonio, es decir, en el espíritu del mal...» Al llegar aquí el bueno de Luzbel tuvo que apretarse los carrillos con ambos puños para no reventar en reír, pero al querer sofocar la risa armó una tal de resoplidos que el sábio estornudó tres veces.

Quedaron por fin, los dos tranquilos, dejando el uno de reír y el otro de estornudar, y el sábio quiso proseguir en su tarea. Pero inútilmente, pues en la casa inmediata aumentaba el estrépito y tuvo que dejar la pluma lanzando una mirada de ódio á la pared medianera.

Entonces al diablo se le ocurrió una idea... diabólica, y dicho y hecho, la tal pared desapareció de pronto, y el filósofo pudo ver lo que en la habitación inmediata pasaba.

IV.

Y pasaba lo mismo que en todas partes, si se exceptúa el frío cuarto del viejo. Pasaba que el fuego de una enorme chimenea caldeaba la habitación y que alrededor de ella se calentaba toda una familia; los más viejos junto á la lumbre, los más jóvenes más lejos de ella, y pasaba que todos hablaban y comían y reían á la vez con unas caras de regocijo que daban gloria, y que en un rincón, junto al *belen*, los muchachos cantaban y bailaban con un estrépito de mil demonios.

El sábio vió todo aquello, primero con asombro, después con enojo. Pero poco á poco, evocados por aquel espectáculo, fueron acudiendo á su imaginación recuerdos viejos, de cuando él cantaba como aquellos niños ó reía como aquellas buenas gentes, de cuando él vivía y sentía la vida, y oía como la sangre generosa golpeaba en su corazón. Y comenzó á recordar con placer mezclado de tristeza aquellos tiempos, y á compararlos con los que vinieron después y en los que el estudio y el aislamiento le habían hecho egoísta, de génio avinagrado y de corazón arrugado y seco como una ciruela pasa.

Y al pensar todo esto notó que el corazón se le ensanchaba y que le penetraba hasta los huesos el tibio calor de aquel hogar que sentía cerca de sí, y de pronto, arrebatado, loco, tiró por alto el montón de cuar-

tillas, y comenzó á bailar cantando al son de la pandereta de los chicos:

Esta noche es Noche buena...

Y á todo esto el diablo reía de tan buena gana, que la ciudad retemblaba en su asiento y la gente escuchando el ruido decía: ¡Anda ahí, como ruge el viento! ¡Lo que es esta noche no queda chimenea sana!

JUAQUIN PATA.

EL NACIMIENTO DEL HIJO DE DIOS.

Crío Dios el mundo para servicio del hombre y á éste para servicio de Dios; mas apenas había salido el hombre de las manos de su Criador, se rebeló contra El. Duro fué el castigo que por ello le impuso el Hacedor, pero efecto de su infinita misericordia, al punto que pronunciaba la terrible sentencia que condenaba al género humano, prometía la venida de un mediador omnipotente que satisficiera á la divina justicia y aceptado desde luego la satisfacción que había de dar aquel poderoso intercesor, concede á los hombres sus divinas gracias y derrama sobre ellos los tesoros de sus misericordias.

Abusaron los hombres de la bondad de Dios, y entonces se creó un pueblo que conservase el recuerdo de sus bondades, fuese depositario de su divina doctrina, testigo de sus prodigios y tronco y raíz de donde naciera el divino mediador prometido.

Dióle leyes, sacerdotes, reyes y profetas que á la vez que anunciaban al pueblo los portentos de su omnipotencia, predijesen, muchos siglos antes, los prodigios que habían de proceder, seguir y acompañar al Mesías prometido, para que no se dudase ni de su venida, ni de la sangre de la que había de traer su origen, ni del sitio donde había de tener lugar su glorioso nacimiento.

Entre las señales que precederían á la venida del Mesías, era una la anunciada por Jacob. Este patriarca había dicho al bendecir á sus hijos, que cuando el cetro de Israel saliese de la casa de Judá, vendría el Deseado de las naciones.

El pueblo de la particular predilección de Dios se hallaba sugeto al imperio de los césares, y un extranjero ocupaba el trono de David. Era, pues, llegado el tiempo prefijado y se acercaba el momento de que bajase del cielo el Justo por excelencia, el esperado hacia cuarenta siglos, el Mediador omnipotente, el Hijo del Eterno Padre, el Mesías prometido.

Se contaba el año 753 de Roma, y Augusto, señor del mundo romano, quiso, quizá por vanidad, conocer el número de hombres que obedecían á su voz, y sin conocer que se convertía en instrumento de los planes del Altísimo, mandó hacer un empadronamiento general de todo su imperio. Con tal motivo José, el venerable carpintero de Nazaret, tuvo que trasladarse con su santísima esposa MARIA á Belén, su ciudad natal para ser empadronado y donde debía tener lugar el acontecimiento mas grande que han presenciado los siglos.

El viaje fué feliz, pero en la ciudad de Belén se hallaron los santos esposos en el mayor desamparo. No encontrando donde hospedarse hubieron de refugiarse en un humilde

y desmantelado establo próximo á la inhospitalaria ciudad.

Era la media noche del día veinticinco de Diciembre del año cuatro mil de la creación del mundo y cuarenta del reinado de Cesar Augusto, cuando la Santísima Virgen, sin pasar por las debiliidades que las demás mujeres y sin dejar por ello de ser Virgen, daba á luz al destinado á ocupar el trono de David para reinar eternamente sobre la casa de Jacob; el que, según Zacarias, sería su nombre admirable y su imperio no tendría fin; el Hijo Eterno del Eterno Padre, el Salvador del mundo, el Mesías prometido, Jesucristo, verdadero Dios y verdadero hombre, que venia á regenerar al género humano, á darle la verdadera libertad, á enseñarle los caminos de civilización y de vida eterna. Mas—¡cosa admirable!—aquel suceso extraordinario que había de cambiar por completo la condicion moral del universo, tenía lugar en un rincón de Judea sin que apenas lo supieran los hombres.

Pero si estos no se apercibieron de tan memorable acontecimiento, Dios se encargó de publicarlo por medio de portentos.

Cuando acababa de nacer su divino Hijo, manda su ángel á unos inocentes pastores de las cercanías de Belén y mostrándoles la grandeza de su gloria, les anuncia el milagroso nacimiento, y mientras les indica el sitio y circunstancias en que hallarán al recién nacido para que le reconozcan y le adoren, multitud de espíritus celestiales entonan cánticos de alabanza y dan gloria á Dios en las alturas y paz en la tierra á los hombres de buena voluntad.

Inspirados por Dios y prodigiosamente guiados, vienen de lejanas tierras tres reyes del Oriente que rinden adoración al Rey de cielos y tierra y dan público testimonio de su prodigioso nacimiento, y con multitud de milagros enseña á los hombres que ha nacido en Belén el Mesías prometido por el mismo Dios desde el principio del mundo.

Por tan singular manera se propagó por todas las naciones el extraordinario acontecimiento que hoy conmemora la Iglesia con cánticos de alegría, recuerdo que conserva viva de generación en generación, la alegría que produjo en los verdaderos fieles el milagroso nacimiento del Hijo de Dios.

JOSÉ MARIA MUNUERA.

Totana 1890.

INDICACIONES.

La empresa que tomó á su cargo la construcción del ferro carril de Murcia á Aguilas bajo las especiales disposiciones sobre obras públicas de 14 de Noviembre de 1868, construyó solo el trayecto de Alcantarilla á Lorca, inaugurando el servicio bajo el título de «Murcia á Aguilas» y señalando así sus máquinas y carruajes, pero haciéndole solo de Murcia á Alcantarilla por la línea de Cartagena mediante abono hecho á la compañía de M.Z.yA. por dicho recorrido y el servicio de estaciones.

En el primer tiempo de la explotación salían de Murcia los trenes ascendentes núm. 1. correo, á las 10'45 de la mañana, y núm. 3 mixto, 8'5 de la noche; llegando de Lorca los trenes descendentes núm. 2

mixto 9'30 de la mañana, y núm. 4 correo, 3'43 de la tarde; mas no tardó en modificarse el servicio de los trenes ascendentes núm. 3 mixto y núm. 4 correo, que ya no han venido á Murcia ni salido de ella para economizarse la compañía parte de lo que antes daba á la de M. Z. y A. por el recorrido de los dos expresados trenes que respectivamente vienen llegando á Alcantarilla y saliendo de ella á sus horas reglamentarias, causando el núm. 4 un perjuicio á los viajeros de Lorca y demás pueblos; pues no habiendo tren para seguir hasta Murcia tienen que verificarlo por ómnibus y tartanas; los que antes viajaban en el núm. 3 mixto, pueden ir con el tren mixto número 31 de la línea de Cartagena y tomar dicho tren núm. 3 á su hora reglamentaria en Alcantarilla, 8'19 á 8'35 de la noche.

Hace pocos meses dicha compañía solicitó y obtuvo la autorización para cambiar su título «Murcia á Aguilas» por el de «Alcantarilla á Lorca», único trayecto que había construido, y con tal motivo el Gobierno la prescribió é impuso la Ley general de ferrocarriles, teniendo para lo sucesivo intervención del Estado; pero por conducto fidedigno se sabe que en uno de los centros superiores, un representante de ella ha consultado si podrian en absoluto dejar de venir y salir de Murcia los trenes núms. 1 correo y 2 mixto, contestándosele verbalmente que tendría razon para suprimir dichos trenes partiendo todo su servicio desde Alcantarilla.

Posteriormente, la línea ha sido cedida á la compañía Almansa, Valencia, Tarragona, concesionaria de la de Játiva, Alcoy, Villena, Fortuna etc. y suponemos que entregándose de ella á primeros de año, quizá suprimirá la circulación de sus trenes entre Alcantarilla y Murcia, causando una perturbación á los viajeros de Lorca á Murcia, Cartagena y Alicante: en tal estado y siendo creíble dicha supresión, hemos de indicar como beneficioso á la compañía de M., Z. y A. que á fin de allanar dificultades á los viajeros de las dos últimas ciudades, haga llegar á la estación de Alcantarilla su tren mixto núm. 35, hoy solo hasta Murcia, para que los viajeros procedentes de Alicante y Cartagena trasborden allí á las 11'33 al tren núm. 1 correo que salga para Lorca, quedando dicho tren mixto en Alcantarilla para ser tren mixto núm. 36, después de tomar los viajeros que de Lorca haya traído su tren correo núm. 4, y después de pasar el tren correo de Cartagena núm. 33 por Alcantarilla á las 3'26 de la tarde.

Los viajeros de este tren mixto núm. 36 tomarían por trasbordo en Murcia á las 4'21 de la tarde el tren correo andaluz núm. 122 que sale para Alicante; siguiendo hácia Cartagena dicho tren mixto núm. 36 con algun adelanto al de la hora de su salida de Murcia que es á las 6'50 de la tarde.

Si examinado cuanto exponemos, halla eco en las compañías, en las autoridades y en el público, que es quien vá á sufrir quebranto en sus intereses, y en las facilidades para los viajes y los trasportes; si se subsana de la manera que hemos anotado ó de otra mejor ó análoga, ya no habrá motivo de queja.

**BOLETIN RELIGIOSO.**

**SANTOS DE HOY**

La Natividad de Nuestro Señor Jesucristo y Sta. Anastasia m.  
Mañana San Esteban Proto-martir y San. Arquelao ob.

**VELA Y ALUMBRADO**

Está hoy en las iglesias de Capuchinas y Sta. Clara.

En la primera por la intencion de la persona que sufraga los gastos de estos cultos.

Y en la segunda por D.<sup>a</sup> Maria del Olmo Hernandez de Garcia.

Mañana en San Antolin por don Mariano Navarro Abellan y sus hijos D.<sup>a</sup> Dolores, D.<sup>a</sup> Josefa, D. Diego y demás difuntos de la familia.

Y en el Rosario por D. José Castañedo y D.<sup>a</sup> Dolores Fernandez y sus hijos D. Agustin y D. Eduardo.

**Observaciones**

**METEOROLÓGICAS DEL DIA 24.**

A las 9 de la mañana.

Presion, 759.0 mm.; Temperatura, 7.4; Humedad, 84°; Direccion del viento, O.; Fuerza, brisa; Estado del cielo, despejado con nubes; Direccion de las nubes, del N. O.; Clase, estratos.

A las 3 de la tarde.

Presion, 757.4 mm.; Temperatura, 16.0; Humedad, 66; Direccion del viento, S. O.; Fuerza, calma; Estado del cielo, despejado.

Temperatura minima, 1.8; Máxima, 17.4; Media, 9.6; Irradiacion solar, 23.0; Idem nocturna, 0.0.

Evaporacion, 6 mm.

**NOTICIAS LOGALES**

Para la olla pascual de hoy, además de los seis pavos consabidos y de las 200 libras de pan de «La Innovadora», el Sr. Alcalde, presidente de la Tienda-asilo, ha regalado cuatro docenas de chorizos, y varios amigos de las «Provincias de Levante» y de EL DIARIO las 300 libras de pan necesarias para que las 100 raciones que van á repartirse, y cuyos bonos, por cierto, desde anoche estaban ya agotados, lleven pan.

Las raciones de esta olla extraordinaria llevarán pues arroz, garbanzos, chorizos, pavo, tocino fresco y verdura, con su pan correspondiente.

Buen aguinaldo para los pobres.

Los otros dos días de Pascua y el día de Inocentes habrá tambien extraordinarios en la Tienda-asilo, debidos á la generosidad de los actuales Vocales de semana. Pero no se harán tantas raciones.

La real Academia de Medicina y Cirugía de esta ciudad, en cumplimiento de sus estatutos, ha reelegido su junta directiva, en la forma siguiente, para 1891-92:

Presidente, D. José Esteve y Mora.

Vice-presidente, D. Gaspar de la Peña y Diaz.

Secretario perpétuo, D. Manuel Martinez Espinosa.

Vice-secretario, D. Claudio Hernandez Navarro.

Tesorero, D. Rafael Garcia de las Bayonas.

Bibliotecario, D. Agustin Ruiz Martinez.

Hoy, en el acreditado café del Comercio, se servirán helados de rico Café blanco de Viena.

Encuétrase enfermo el Sr. Maestro de Capilla de la Catedral, nuestro

amigo D. Mariano Garcia, al que deseamos su pronto restablecimiento.

Ha sido nombrado aspirante de segunda clase de la subalterna de Hacienda de Lorca, D. Leopoldo Vivar Jimenez.

Ayer mañana se cantaron en la Catedral los magníficos villancicos de Kalenda, de D. Agustin Jimenez, en los que, así la orquesta del señor Verdú, dirigida por éste, como las voces de la Capilla, estuvieron acertadísimos. La misa terminó á las once, asistiendo á ella el Sr. Obispo.

La guardia civil del Cabezo de Torres ha preso á un individuo por haberle robado un cerdo al vecino de Puente-Tocinos José Alfocea.

Anteanoche promovieron una reyerta tres jóvenes en la calle de los Postigos, resultando herido en la cabeza, de un garrotazo, Joaquin Martinez Sanchez, que ingresó en el hospital. Los dos agresores se presentaron espontáneamente en la inspeccion, quedando detenidos.

Para atenciones de Gracia y Justicia se ha abierto un crédito en la Delegacion de Hacienda de 1.266 pesetas; para Marina otro de 9.326.

Ayer se verificó la costumbrada visita general de Cárceles.

Se han recibido en la Delegacion de Hacienda, con destino á las atenciones de Fomento, siete libramientos importantes 2.100 pesetas.

El arrendatario del arbitrio sobre el degüello de cerdos, ha denunciado á la alcaldía á varios tenderos que se niegan á satisfacer dicho gravamen.

Ha sido nombrado peaton conductor de la correspondencia de esta ciudad á Aljezares, con 384 pesetas, Valentin Meseguer Lacárcel y declarado cesante Miguel Callejas.

Los maestros de primera enseñanza de Pacheco se han dirigido al gobernador suplicando se les abonen los varios trimestres que tienen devengados.

Por no permitirlo la rúbrica, no se verificarán hasta pasado Reyes los funerales que nuestro amigo don Francisco Pareja y Alarcon dedicará á su esposa en su antigua feligresia de la parroquial de San Juan.

El alcalde de Puente-Tocinos ha dado parte al de esta capital de varios atropellos que dice vienen cometiendo los empleados de consumos contra los vecinos de dicho partido.

Uno de ellos consiste, segun dicho alcalde, en haber salido los empleados haciendo disparos caprichosamente con grave riesgo de algunas personas, en cuyas casas dieron los proyectiles; y otro en que viniendo por el camino de Orihuela un individuo, conduciendo 18 arrobas de vino y una de aguardiente, se las quitaron y aunque protestó y acudió á pagar, no le han valido coplas.

De estas denuncias conoce ya el juzgado.

En el Bazar Murciano se ha recibido el exquisito y superior queso de Bric, Camambert y Roquefort.

En el salon de baile de la Merced, lo habrá los tres días de Pascua y el de Inocentes.

En nombre de nuestro querido y afligido amigo D. Miguel Marco, damos las gracias á cuantas personas

le han prodigado sus consuelos con motivo de la gran desgracia que ha sufrido con la pérdida de su virtuosa esposa. Al cumplir su delicado encargo, le reiteramos nuestro sincero pésame.

Esta mañana á las once habrá solemne misa de pastores en la iglesia de San Nicolás, estrenándose en ella un terno ue ha regalado un feligrés.

Ayer tarde en el paseo de Garay fué atropellada por un caballo una niña, que sufrió varias contusiones en la cara. El jinete fué despedido bruscamente por el fogoso animal, resultando hieso. La niña fué conducida al hospital

Ha sido declarado cesante el peaton de Murcia á Espinardo por Churra, Carlos Martinez y nombrado en su lugar á José Abad Lopez.

Por hallarse enfermo el Sr. Banquellsse ha suspendido dos noches la representacion de la aplaudida revista «Los aficionados.»

El «Boletin oficial» de ayer, contiene:

Reales decretos declarando mal suscitadas las competencias entre el gobernador y la audiencia de Cuenca y entre el gobernador de Jaen y el juez de instruccion de Orquera.

R. O. declarando exceptuados del servicio de las armas á los Hermanos de las Escuelas Cristianas.

Otra declarando nulas las elecciones municipales del 87 y 89 del pueblo de Ordenes.

Anuncios de cátedras vacantes.

Anuncio de subasta para el usufructo de la almadraba «Coveta de fumar».

Subasta para la entrega de material en el arsenal de Cartagena.

Anuncios de la formacion del amillaramiento en Pacheco y Campos.

Cuentas de los ayuntamientos de Mula y Murcia.

Aprovechar la ocasion.—Legítimo mazapan de Toledo, de la mas acreditada casa de Madrid y en las partes donde se consume este género, entre las personas de gusto, y como nunca se ha conocido en esta ciudad, podrán encontrarlo para esta Navidad las personas que lo deseen; en Murcia en la calle de Bodegones, número 22, frente á la Carnicería. Acudid y quedareis satisfechos.

TEATRO DE ROMEA.—Funcion para hoy: Por la tarde, «Marina» y «Los aficionados». Por la noche: «Entre el alcalde y el rey».

**CORRESPONDENCIA.**

Madrid 23 de Diciembre de 1890.

En la reunion celebrada ayer por la comision ejecutiva de la «Sociedad Española de Salvamento de Náufragos», se otorgó Medalla de plata de premio al Sr. Fernandez Caro, capitán del puerto de Dénia, que dirigió el bote salvavidas de la estacion bajo un terrible temporal, salvando en él las tripulaciones de la polacra-goleta «Araucana», pailebot «Pedro» y bergantín «Porvenir», compuestas en su total de 17 hombres; otra Medalla de bronce al presidente de la junta local Sr. Maluquer, que al frente de la brigada de lanzacabos, salvó á cuatro hombres; además se acordaron premios en metálico para los tripulantes del bote y la brigada del «Spandau.»

En la semana pasada la Sociedad ha registrado 51 existencias libradas de las olas.

—Ha fallecido en Paredes de Navas D. Eleuterio de la Pisa Pajares, hermano del distinguido catedrático D. Francisco.

**LA CUNA.**

Al hermoso niño de mis respetables y queridos amigos Antonio Navarro Lopez y Amparo Sanchez Benito.

Una madre apasionada y en su constante desvelo, de un ángel robado al cielo mece la cuna dorada.

Que en el mar de las pasiones sin rumbo fijo ni guía, tal vez destrocen un día los airados aquilones;

Si la fé tras la oracion que al cielo la madre eleva, á remolque no la lleva á puerto de salvacion.

¿Pues ante la suerte aciaga qué madre no cobra aliento, cuando en mar tan turbulento el que no lucha naufraga?

Tus padres te han dado el ser y del alma de los dos fundió en tu cuerpo una Dios con su infinito poder.

De la victoria la palma no es de quien tu cuna mece, á ella le pertenece el cuerpo, pero no el alma.

GONZALO CANTÓ.

Madrid 4 de Diciembre de 1890.

**DESEO ETERNO.**

Tras un deseo que tenáz persigo paso la vida entera; donde quiera que voy viene conmigo y no puedo alcanzarlo en mi carrera!

El alumbrá la noche de mi alma con el dulce fulgor de sus reflejos; mas para que jamás lo goce en calma cuanto más lo persigo está más lejos.

Por él doliente sin cesar suspiro, per él ni un punto en mi ansiedad reposo, pues cuanto más lo miro lo encuentro más hermoso.

Y solo porque de él estoy privado de lograrlo el afán me martiriza; que siempre fué mejor que el realizads el deseo que nunca se realiza.

¡Pobre del corazón que se mantiene, como el mio, no más de la esperanza! Todo le hastia apenas que lo tiene,

Por eso corro en pos de mi deseo con ansia delirante, y flotar ante mí siempre lo veé mucho mas bello cuanto más distante.

Y por eso, aunque el alma dolorida por él sus horas de inquietud aumente, já gozarlo en la vida

prefiero perseguirlo eternamente!

J. TOLOSA HERNANDEZ.

PASA moscatel romana, 10 reales la caja de seis libras. En la imprenta de este periódico.

CONSEJO DEL DIA.—El que en la Noche buena, se vea atacado agradablemente de un resfriado, acompañado de tos, que tome la Jalea Pectoral de Farrán. Farmacia Catalana.

**TELEGRAMAS**

Madrid 24, á las 11.15 n.

El Consejo con la Reina sin interés.

Se firmaron los decretos nombrando á Campogrande director de la Tabacalera, á Navarro Reverte subsecretario de Hacienda, y concediendo la cruz del mérito militar con distintivo rojo al brigadier Arolas.

Entre los adornos naturales físicos de la mujer no hay uno cuya pérdida le es más sensible que la del cabello. Esta corona que le da realce á la mas clásica belleza, es á veces el mayor atractivo de una cara poco favorecida en sus afecciones por el cincel de la Naturaleza, pero que merced al adorno de una profusa y sedosa cabellera obtiene un encanto especial que la pone en el número de las hermosuras.

Para la conservación y mejora de esta preciosa prenda personal, se recomienda como aplicación natural inmejorable, el Tónico Oriental de Lanman y Kemp que no tiene rival para perfumar, aumentar y dar brillo y suavidad al cabello. Desconfiad de las venenosas imitaciones! El legítimo es sano. medicinal é infalible.

De venta en la Farmacia Catalana, al lado de la droguería de Ferrer, hermanos Plaza Nueva, Murcia.

Depósito general en España para la venta al por mayor Srs. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona,

## ANUNCIOS.

### La India Española SASTRERIA

DE MATÍAS TARRAGA Y HERMANO  
Príncipe Alfonso, 47,  
Frente á la confitería del Gallego.  
En este establecimiento se acaba de recibir un gran surtido de géneros para la presente temporada, de las mejores fábricas del país y del extranjero, para toda clase de prendas de vestir, para caballeros, niños, militares y seglares, cuyos trajes se confeccionan desde 35 reales en adelante.

Hay capas hechas desde 100 reales arriba; y trajes, poniendo el género el establecimiento, hechos á la medida, á prueba y eligiendo el género, desde 70 reales en adelante.

Se corta toda clase de prendas. Se admiten oficiales para el establecimiento.

### LA INDIA ESPAÑOLA Sastrería

de Matías Tarraga y Hermano  
Príncipe Alfonso, 47, Murcia.

### HERNIAS (VULGO QUEBRADURAS)

Curacion radical en todas edades y ambos sexos sin operacion ni régimen por el método de Mr. Eugenio Favette, especialista francés. Seis años de éxito en España. Lo acreditan un gran número de personas curadas y médicos acreditados, que no dejan la menor duda sobre su eficacia.

Consulta gratis: en Murcia la tarde del día 10, todo el día 11 y la mañana del 12 de cada mes. Fonda Universal Gabinete en Barcelona, Diputación, 241, entre-suelo. 10 10

AMADE CRÍA.—Para casa de los padres, leche de siete meses. Darán razon calle de Sardoy, núm. 3.

## JOSE GAMBIN ORENES

ARBORICULTOR.—RINCON DE SECA.—MURCIA.  
Posee excelentes viveros que ofrece al público; hace plantaciones, dirige huertos, ingertos y cuanto se refiere á la arboricultura.

### VERDAD Y ECONOMIA

Arboles bien desarrollados puestos en cruz y de siete á ocho palmos de altura.

PERALES: Campesinos ó azucareños, de agua, de bergamote, moscateles, argelinos, pereteros de Abanilla.—CEREZOS: Cereceros de Muro, garrafales.—MANZANOS Y PEREROS: Del rio, de invierno, alcuza, poma helada, melocotoneros ingertos á borron, naranjos y limoneros ingertos de un año y de dos.

Todos los ingertos son criados en su misma propiedad, nacidos de piñon de Francia, clases especiales.

Precios, sobre el terreno y segun la clase que elija el comprador y la cantidad que retire.

El cultivador GAMBIN, no es nuevo en el oficio; hace años que está acreditado. P.—20-3

Dirigirse á JOSÉ GAMBIN ORENES, Rincon de Seca, Murcia.

### Higos pajareros y ñorales.

Hay dos grandes partidas para su venta al por mayor y menor, buenos y baratos; lo mejor de Murcia en su clase. Establecimiento de Celestino Marin, Plaza de Camachos, núm. 4. 28-28

### PASTICERIA VALENCIANA.

En la calle de la Sociedad, núm. 13, frente al «Diario», se acaba de abrir este establecimiento, cuyo dueño, José Sabatell, ofrece al público un gran surtido de ricas pastas de todas clases, sirviéndose á domicilio cuanto se pida. No confundirse. Sociedad, 13.

Ya viene pronto la Pascua, ya se acerca Noche buena; quiera Dios darnos salud y muchísimas pesetas.

Y El tambien haga que yo con buena suerte me vea y venda todos los géneros que el diente en mi casa espera.

Yo tengo cosas más ricas, más dulces que la jalea, como Vds., si las compran, pedrán ver por experiencia.

Mantecados de Laujar los hay ricos á peseta, que con una libra solo se llena toda una cesta.

Tengo tambien tortas bastos y rico turrón de almendra; exquisitos polvorones, cordiales y magdalenas.

Del mazapan de Toledo tengo una grande remesa, tortas finas, como hay pocas, y membrillos en conserva.

Conque ánimo, parroquianos, no economiceis las perras, y ya sabéis que mi casa á todo el mundo contenta.

Crédito Público, 15, os espero por más señas; haced que no espere mucho que el que espera desespera. 6-6

### TURRON.

La viuda de Gonzalo Pagán, establecida en la Trapería, frente al Bazar Veneciano, participa á sus numerosos parroquianos que vende sus renombrados turrones y entre ellos el rico de almendra, las esquisitas peladillas de Alcoy y dulces. No equivocarse. Trapería, frente al Bazar Veneciano.

AGUARDIENTE.—Es muy superior el que vende Tomás Maestre en su establecimiento de la calle de la Palmera, núm. 2, á 1 peseta el cuartillo.

### ANUNCIO.

Se arrienda la finca titulada «La Industrial Murciana», sita en el Barrio d. San Benito de esta ciudad y destinada á la elaboracion de harinas, bajo el tipo y condiciones que se hallan de manifiesto en las oficinas de dicha «Industrial Murciana» todos los dias de 9 á 12 de la mañana y de 3 á 5 de la tarde. 3-3

# AGUA DE AZAHAR

DE LA  
**Marca**  
**La Giralda**



**C.ª Fabril TENA**  
**SEVILLA**

\* \* \*

La mejor AGUA DE AZAHAR y el más eficaz medicamento, para la curación segura y el alivio inmediato de todos los padecimientos nerviosos y del corazón.

LÉASE EL INTERESANTE PROSPECTO QUE ACOMPAÑA Á LAS BOTELLAS

Primera calidad: 2,50 pesetas, botella. — Segunda: 1,50.

DE VENTA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS, PERFUMERIAS Y DROGUERIAS DE TODA ESPAÑA

En Murcia: Farmacia Catalana, al lado de la Droguería de Ferrer Hermanos.

## SERVICIOS

DE LA  
COMPANIA TRASATLANTICA  
DE BARCELONA.

MES DE DICIEMBRE.  
Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.

El 10, de Cádiz, el vapor Ciudad de Cádiz, para Puerto-Rico, Habana y Veracruz.

El 20, de Santander, el Ciudad de Santander, para Coruña, Puerto-Rico, Habana y Veracruz.

El 30 de Cádiz, el vapor Alfonso XII, para Las Palmas, Puerto-Rico, Habana y Veracruz.

Línea de Filipinas.—El 12, de Barcelona, el vapor Isla de Panay, para Port-Said, Aden, Colombo, Singapore y Manila. No se admite carga la víspera de la salida.

Línea de Colon.—El 6 de Barcelona y el 12 de Vigo, el vapor San Francisco, para Puerto-Rico, Mayaguez, Ponce, La Guaira, Puerto Cabello, Sabanilla, Cartagena, Colon, y Puerto Limon.

Línea de Buenos-Aires.—El 26 de Barcelona y el 1.º de Cádiz, el vapor Veracruz, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. No se admite carga la víspera de la salida.

Línea de Fernando Poo.—El 30 de Cádiz el vapor Larache.

Servicio de Marruecos.—El 18 de Barcelona, el vapor Rabat, para Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Servicios de Tánger.—De Cádiz para Tánger los domingos, miércoles viernes; y de Tánger para Cádiz los lunes, jueves y sábados.

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables y pasajeros, á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de

clase jornalera ó artesana, con facultad de regresar gratis si dentro de un año no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE. La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos de mundo, servidos por líneas regulares.

Para más informes en Barcelona.—«La Compañía Trasatlántica»; y Sres. Ripol y C.ª, Plaza Palacio.

Cádiz.—Delegacion de la «Compañía Trasatlántica.»

Madrid.—Agencia de la Compañía Trasatlántica, Puerta del Sol, 10.

Santander.—Sres. Angel B. Perez y Compañía.

Coruña.—D. E. de Guarda.

Vigo.—D. Antonio Lopez de Neira.

Cartagena.—Sres. Bosh hermanos.

Valencia.—Sres. Darte y C.ª

Málaga, D. Luis Duarte.

Murcia.—D. E. Peñafiel.

### TURRON.

La Viuda de Francisco Soler avisa á sus parroquianos que ha traído este año un magnífico surtido en esquisito turrón, peladillas, anises, piñones, dulces secos y pastelillos.

Calle de la Platería, frente á la casa de Serret y en la posada de Sta. Catalina.

### ¡ALTO AQUI!

### LA MALLORQUINA.

Calle de Madre de Dios, núm. 15. Casa de las escalericas.

Se ofrece al público en general un gran surtido de pastas y tortas de todas clases á precios convencionales.

No equivocarse. Madre de Dios, 15.

Imp. del Diario, Sociedad, 10.

Pimiento Nuevo de este Año.

El incomparable, sin aceite, y de la mejor cáscara sola que produce esta huerta, premiado en la exposicion de Barcelona, se vende en esta imprenta en latas de 50 céntimos, 1 peseta y 2 pesetas.